

RESUMEN DE PROYECTO

Productos financieros para promover resiliencia al cambio climático en Bolivia

(BO-L1196, BO-L1197)

El cambio climático en Bolivia afecta directamente al sector agropecuario del país por cambios en temperatura y precipitación, que a su vez tienen incidencia directa sobre los ciclos hidrológicos locales, contribuyendo a acelerar en muchos casos los procesos de desertificación y afectando la disponibilidad de agua para riego y otros usos. La capacidad de los pequeños productores agropecuarios de enfrentar y superar los efectos del cambio climático depende en gran parte de la disponibilidad de información y recursos necesarios para poder ajustarse a los cambios que experimentan, incluyendo el acceso a nuevas tecnologías. Con el fin de poder invertir en tecnología y prácticas productivas como parte de un proceso que les permita mejorar su resiliencia al cambio climático, los productores requieren acceso a recursos financieros adaptados a los ciclos de producción. Algunas de estas medidas de adaptación incluyen, entre otras: (i) sistemas de riego tecnificado y micro-riego; (ii) medidas de control fitosanitario; (iii) control biológico de plagas; (iv) uso de fertilizantes orgánicos; (v) semilla mejorada o adaptada a las condiciones cambiantes; (vi) prácticas agroforestales para reducir erosión y degradación de los suelos; y (vii) prácticas mejoradas de manejo post-cosecha

El proyecto tiene el objetivo de contribuir a mejorar la resiliencia al cambio climático de pequeños productores agropecuarios de Bolivia, mediante la canalización de recursos de préstamo y asistencia técnica básica. Estos recursos se utilizarán para invertir en medidas de adaptación que promuevan el manejo sostenible de los recursos naturales, a la vez que contribuyan a mantener la estabilidad o aumentar su productividad.

En Bolivia, la única entidad financiera que ha incursionado en la oferta de productos financieros verdes para mejorar la resiliencia de pequeños productores agropecuarios y MIPYMES es la Fundación DIACONIA-Fondo Rotatorio de Inversión y Fomento ("DIACONIA-FRIF"), el prestatario de esta operación. Con los préstamos del presente proyecto, DIACONIA-FRIF podrá escalar la experiencia piloto, actualmente en ejecución con el proyecto EcoMicro, llevando su producto innovador "Crédito Agropecuario Resiliente" hasta 8 agencias rurales, en zonas donde ninguna otra entidad financiera ofrece productos verdes para adaptación.

El proyecto está alineado con el área de enfoque de Agricultura Climáticamente Inteligente del FOMIN, dado que: (i) apoyará a los pequeños productores agropecuarios para que introduzcan medidas de adaptación a los efectos de cambio climático en sus actividades productivas y realicen un uso racional de los recursos naturales; y (ii) mantendrá o aumentará la productividad de los productores agropecuarios con las inversiones realizadas en sus fincas. El proyecto también está alineado con el marco sectorial de cambio climático del BID (GN-2835-3), con el Programa Estratégico de Resiliencia Climática del PPACC, y con la Estrategia del BID con el País 2016-2020.